

SUSCRIPCIÓN  
En toda España: 1'50 ptas. mes  
Número del día: 5 céntimos.  
Número atrasado: 15 céntimos.  
Teléfono núm 84

DIRECTOR: José Aulestia

# EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

OFICINAS  
Nueva, 10

Redacción y Administración  
De las 10 a las 16.  
Dirección telegráfica: BIEN-MAHON

Año XL.

Mahón, viernes 27 de diciembre de 1912.

Número 11.891

## GRAN RIFA

En el Salón de Actos del Colegio Salesiano de Ciudadela se efectuará el día de los Reyes el sorteo de seis objetos de mucho valor.

El primer número sorteado tendrá derecho al BOTE, que está valuado en 125 duros.

El segundo número ganará un bonito juego café, regalo de la señora Duquesa viuda de Almenara Alta.

El tercero, un bonito juego tocador de bronce con adornos, regalo de la señora Marquesa de la Lapilla y de Monasterio.

El cuarto, un bonito juego de servicio para dulces, regalo del señor don Lorenzo de Salord.

El quinto una preciosa estatuita de María Auxiliadora, de metal.

El sexto, un hermoso centro de cristal.

El precio de los billetes es de una peseta

Nota.—El bote podrá verse en el Salón de actos del Colegio Salesiano y los demás objetos en los escaparates de la Sexagenaria.

Otra.—Se venden billetes en la Librería de Sucesores de Párpal, Nueva, 10.

## Habla "La Epoca"

Con el título «Por patriotismo» escribe «La Epoca»:

«Que este espectáculo no continúe que no se vuelva a dar el caso de que los exministros del Rey vayan del brazo de todos los revolucionarios haciendo la causa del anarquismo internacional e infringiendo gravísimo daño a la patria.

Que los consejeros de la Corona, los hombres en quienes la Corona ha depositado su confianza, no vivan en inconfesable maridaje con los impenitentes del Trono, con los que voluntariamente se colocan fuera de la ley al proclamar uno y otro día el empleo de todas las violencias.

Este es nuestro objetivo, esta es la finalidad de nuestra campaña, inspirada en las elocuentísimas advertencias que una y otra vez ha formulado en el Parlamento y aun fuera del Parlamento el gran patriota que para orgullo del partido conservador figura al frente de éste.

Hagamos memoria: recordemos la larga serie de agravios que hemos recibido de los liberales; comparemos la conducta de éstos con la que nosotros hemos observado con ellos; no perdamos de vista los sacrificios por nosotros realizados en aras de esa solidaridad y díganenos luego si hemos podido hacer más en favor de la concordia y si no tenemos derecho a creer que no se corresponde a nuestra actitud y que no se aprecia nuestro patriotismo.

En estos tres últimos años ¿les hemos impedido gobernar? ¿Les hemos dificultado siquiera el cumplimiento de su programa? ¿Les hemos negado algún medio de gobierno? ¿No hemos llegado hasta imponernos el sacrificio de contribuir con nuestros votos negativos a evitar que prevaleciesen ciertas reformas que lealmente estimábamos perjudiciales y no nos hemos separado de los elementos afines en cuanto éstos han tomado actitudes que envolvían un peligro, afirmando así la paz y facilitando al gobierno la solución de tremendos conflictos?

¿Y qué es lo que pedimos—Lo que pedimos es que reconocido por todos el fracaso de los liberales, evidenciado el antagonismo que entre éstos existe, careciendo de jefe y de programa, siendo hoy por hoy impotentes para el bien y viviendo en una intimidad con los republicanos que sólo sirve para alentar a éstos, puesto que les abre las puertas de la fortaleza cuya custodia corresponde a aquéllos, no se aferran al poder, no nos cierran caprichosamente el paso, no impidan el restablecimiento de la normalidad constitucional.

Hace tres años que vivimos bajo el peso de las tremendas injusticias de que se nos hizo víctimas y sólo cuando hemos perdido la esperanza de que las reparen desde el poder, cuando comprendemos que ya desde éste no les es dado enmendar su conducta, cuando el interés de la Patria y de la Monarquía lo exigen, es cuando nos hemos decidido a reclamar la satisfacción a que tenemos derecho y a señalar que ha llegado la hora de poner término a la serie de errores que comprometen gravemente lo que

es fundamental para la vida, para el progreso y para el bienestar del país. No son amenazas, son ecos de un patriotismo sincero.»

## Para alquilar

Lo están los altos de la casa de la calle del Bastión, número 39 con gas y electricidad.

Informes en la misma o calle de Santa Teresa, número 33. 5

## La cuestión ferroviaria

El presidente del comité nacional de la Unión Ferroviaria ha manifestado que la Federación no ha tomado ninguna determinación extrema a pesar de los fundamentos que existen para tomarla y que ni el Gobierno ni las compañías han cumplido nada de lo que prometieron, a pesar de haber anunciado pomposamente alguna de las empresas que dedicaría cinco millones de pesetas para mejorar al personal.

Ha añadido que las ofertas se han convertido en ofensas al modesto personal, pues sólo se aumentan los sueldos de funcionarios de determinados servicios, pánaguados, jefes y jefecillos.

Se ha dado el caso—añadió—de que a un empleado que lleva 25 años de servicio se le ha aumentado el jornal en diez céntimos diarios, y en

cambio a los jefes y jefecillos se les aumenta con 2.000 pesetas al año.

A los obreros de vía y obras se les aumenta el jornal en dos céntimos.

A esto hay que añadir las venganzas de las compañías despidiendo, multando y trasladando a empleados.

De todas partes recibimos quejas y hay compañías como la de Madrid a Cáceres y Portugal que ni siquiera ha anunciado que concedía ninguna mejora.

El señor Barrio conferenció hace días con el conde de Romanones para comunicarle las quejas que se han recibido de los empleados de distintas líneas. El conde de Romanones le pidió un índice de las quejas recibidas.

Después contestó el Gobierno que carecía de medios para corregir tales deficiencias.

—En el ministerio de la Guerra sigue negándose que se haga ninguna movilización de tropas con motivo de la cuestión ferroviaria.

Dicen que tampoco se ha dispuesto que se suspendan las licencias de Pascua para la tropa, porque la concesión de tales licencias es facultad de los capitanes generales, que pueden restringirlas o negarlas según su criterio.

—El ministro de Fomento manifestó que había conferenciado con el gobernador de Barcelona y con el jefe de esa división de Ferrocarriles y que le manifestaron que la tranquilidad era completa en el personal ferroviario.

Añadió el señor Villanueva que de las demás provincias le comunicaban iguales impresiones.

## Academia

para el ingreso en el Cuerpo de Correos bajo la dirección de

DON JUAN FERRER

Clases especiales de Aritmética, Francés y Contabilidad.

PLAZA DE S. FRANCISCO, N.º 13

19-25

## CRÓNICAS MUSICALES

### Don Pasquale

Entre las mejores obras de Donizetti se clasifica a esta verdadera joya musical, ópera, cuya letra no es del mismo maestro como han supuesto algunos críticos sino de un tal Ruffini.

Escribió la partitura en ocho días su genial autor, a su regreso a Francia después de haber sido nombrado en Viena compositor de la corte de Austria y maestro de la Capilla imperial.

Los mismos músicos y las mismas personas que habían asistido a los ensayos, presagiaban una estrechísima silba. La empresa del teatro Italiano de París (en donde se representó por primera vez en 4 de enero de 1843) era de la misma opinión y juzgaba al libreto y a la música «dignos—cuanto más—de una compañía de saltimbanquis». Aventura y ridículo, en verdad, fué este parecer, pues al estrenarla la distinguida prima donna Giulia Grissi (Milán 1811-1869), el eminente tenor Mario, asado más tarde con la Grissi, y los notables bajos Tamburini y Luigi Lablache (Nápoles 1794-1858), obtuvo un éxito extraordinario siendo recibida con los más calurosos y unánimes aplausos.

Con gran aceptación fué recibida al representarse al año siguiente en 17 de abril en la Scala de Milán, interpretada por Ottavia Mavani, Leone Corelli, el barítono Achille De-Bassini y N. Rossi; y en 10 de enero de 1845 ya fué estrenado en Madrid en el llamado Teatro de la Cruz.

Muchos artistas célebres se han estrellado contra algunas dificultades de esta obra, pues para caracterizar con exactitud el papel de Norina, por ejemplo, se necesita una gracia y distinción verdaderamente especiales. El gran talento y experiencia del autor de «Don Pasquale» nutrió a esta ópera de una franca y libre inspiración y de una excelente instrumentación, e hizo en ella alarde de sus muchos conocimientos escénicos.

De su bellísimo conjunto destacan principalmente, el alegre, li-

gero y gracioso duo de tiple (Norina) y barítono (el Doctor Malatesta), Usando l'ascendente che una felice cura, rebotante de una inimitable frescura el primer acto; el precioso cuarteto final del segundo acto, pieza la más importante de la obra, admirablemente tratado en las voces e instrumentos; y en el tercero, el duo del bofetón, y la bella, inspirada, deliciosa y llena de tierna melodía, serenata de tenor Com'e gentil la notte a mezzo April.

EL BACHILLER TORRE CANA.

Mahón diciembre 1912.

## SENTENCIA

Se ha hecho pública la sentencia de la Sala de lo Contencioso del Tribunal Supremo en el recurso entablado por los tenientes de la escala de reserva cuyo derecho defendió el señor La Cierva.

Consta la sentencia de siete Resultandos y once Considerandos, muy extensos, por los que se reconoce der cho a los recurrentes para el ascenso si llevan dos años en su empleo, siempre que haya vacantes en el inmediato superior, como los compañeros que se hallan en las mismas condiciones.

Se declara que la competencia para resolver y fijar las plantillas no está atribuida por la ley a la Sala de lo Contencioso, por afectar a la organización del Ejército, sino el ministerio de la Guerra en la forma que determinan las leyes.

La parte dispositiva de la sentencia, o sea el fallo, dice textualmente:

«Debemos declarar y declaramos la incompetencia de la jurisdicción contencioso administrativa para conocer de la demanda deducida a nombre de don Manuel Vázquez contra la Real orden de 5 de Diciembre de 1911, reclamada en este pleito.

Así por esta sentencia, que se publicará en la «Gaceta de Madrid» e insertará en la Colección Legislativa lo pronunciamos, mandamos y firmamos.»

Firman la sentencia los magistrados don José Ciudad, don Senén Garrido, don Gaspar Castaño, don Antonio María de la Bárcena, don José

Vahamonde, don Primitivo González del Alba y don Alfredo de Zabala.

## MAHON

Atentamente invitados por nuestro distinguido colega, el Director de la «Revista de Menorca» y de su suplemento el «Boletín del Ateneo» para que rectifiquemos ciertos conceptos emitidos en la gaceta de este periódico correspondiente al día 24 de los actuales, cúmplenos manifestar que, si bien no nos sea posible rectificar conceptos ya de sí rectos, como conformes en un todo con nuestras convicciones, muy gustosos accedemos a explicar y aclarar el comentario que arrancaron a nuestra pluma las alabanzas tributadas por aquel Boletín al Diputado Republicano por Menorca.

Estamos conformes en que el señor Llanós cumplió con su deber, promoviendo y representando ante el Parlamento la cuestión sobre nuestras defensas marítimas; para este y para los casos análogos se le confirió precisamente el cargo, cuya honorabilidad ostenta, y al cumplir con sus estrictos y más elementales deberes, si no merece censuras, tampoco plácemes; es altamente reprehensible el afán por monumentalizar y glorificar las acciones más vulgares y comunes, cuya proporcionada recompensa es la secreta aprobación de la propia conciencia.

Pero si a esta particular gestión de nuestro representante en Cortes nada tengamos que objetar, ni le debemos por ella el tributo de especial elogio, nos ratificamos en cambio en todos y en cada uno de los conceptos que vertimos en nuestro número del día 24, censurando su constante absentismo de la Cámara de los Diputados, y que venga poniendo los intereses de su Distrito y los de la Nación a sus particulares conveniencias.

Sentado este nuestro criterio que es también el de todo buen hijo de Menorca, dedujimos que una publicación que, como el «Boletín de

# Pedro Mir y Llambías

MÉDICO ESPECIALISTA EN PARTOS Y GINECOLOGIA (enfermedades propias de la mujer). EX-ALUMNO DE LOS HOSPITALES DE PARÍS.

Consultas de 12 a 1 media y de 7 a 8 y media. Prieto y Caules, número 15. 37

La tómbola estará abierta el próximo domingo de once de la mañana a ocho de la noche.

**E. Rocandio**  
médico Cirujano  
Especialista  
en enfermedades de los ojos

Consulta de 11 a 1 y de 6 a 7 noche. San Jorge, número 11

43-150

A las nueve y media de esta mañana ha dejado caer anclas en este puerto el vapor correo «Mahón» al mando de don Tito Ginart, en viaje de Barcelona y Alcudia, habiendo desembarcado pasaje, correspondencia y carga.

Mañana es esperado de Palma el «Isla de Menorca», debiendo por la tarde emprender viaje con rumbo a la Ciudad Condal.

La «Gaceta» publica la siguiente Real orden circular:

«En el Instituto de Reformas Sociales se han recibido varias consultas acerca de la validez o nulidad de las renovaciones de juntas locales efectuadas con anterioridad a la publicación de la Real orden de fecha 19 de noviembre del corriente año disponiendo con carácter general el aplazamiento de las elecciones parciales de los referidos organismos y con objeto de resolver todas las consultas simultáneamente y teniendo en cuenta las razones que sirvieron de fundamento de la mencionada Real orden.

Su Majestad el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer se declaren nulas todas las renovaciones de juntas locales de Reformas Sociales realizadas con anterioridad a la publicación de la Real orden antes citada».

En el vapor «Isla de Menorca» que vino el miércoles, llegaron los alumnos de los diferentes armas militares al objeto de pasar las fiestas de Navidad al lado de sus familias.

Les damos las más afectuosa bienvenida al par que les deseamos una feliz estancia entre nosotros.

Segua hemos oído decir, el día primero del próximo mes de enero pasan a ser de dominio público varias óperas de Wagner, entre ellas «Lohengrin» y algunas de Verdi como «Aida». Siguen la propia suerte «Bohème» y «Cavalleria Rusticana».

Nuestro querido amigo, el Reverendo don Bartolomé Sintés, Presbítero regresó de Barcelona en el vapor del miércoles después de una regular estancia en aquella ciudad. Sea bienvenido.

El cónsul de España en Salónica participa que la autoridad de aquel puerto le ha dirigido el siguiente oficio, relativo a la navegación por el estrecho de Caraburun:

«A fin de evitar cualquier accidente en el estrecho de Caraburun, el gobierno acaba de crear un servicio de pilotaje para la entrada y salida de los buques, efectuado por pilotos de la Marina Real griega. El barco saldrá todos los días para Caraburun para asegurar el servicio de pilotaje, a las siete de la mañana y a las tres y media de la tarde. Todos los buques que quieran entrar en nuestro puerto o salir de él no tienen más que seguir la estela del buque piloto en el estrecho de Caraburun. Hasta nuevo orden se prohíbe que tanto los buques mercantes como los de guerra transiten por el estrecho de Caraburun sin el concurso de un barco piloto. Está asimismo prohibido todo movimiento en el golfo antes de salir el sol y después de puesto.»

**JEREZ A B C**  
**COÑAC TRES CORONAS**

Martos O' Neale y Comp.  
El mejor Coñac  
y Jerez del mundo  
Pedidos: Plaza del Retiro, 21, Mahón 66-75

**Para vender**

Lo están las siguientes fincas: Primero. Casa números 41 y 41 A de la calle de San Manuel de esta ciudad.

Segundo. El predio «Binixique Vell», con todo el ganado de dotación y mitad del de extradotación.

Para informes, dirigirse al procurador don Francisco Ponsetí Vinent. 39

## CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Juan apóstol y Teodoro.

Santo de mañana.—La degollación de los Stos. Inocentes.

Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. del Sufragio en el Carmen Oración de las Cuarenta Horas en la iglesia del Asilo Calabria, estando el Señor de momento por la noche desde las 5 hasta las 6 y media.

## GRIADOS

Se necesitan.  
Razón, CASINO MAHONÉS

## Consumo Publico

MATADERO  
Reses cortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia:  
Día 23 diciembre

1 buey, 305 kilos, Barcelona

1 ternero, 213, vergel del señor Llansó.

1 idem, 208, José Tuduri de Cuncsey (San Luis).

1 idem, 219, vergel de don Pedro Pons.

1 idem, 89'500, vergel del señor Llanas.

1 idem, 172, son Cornés (Ferrerías).

4 carneros, 47, Binimesch (Alayor).

2 idem, 23, Form Nou.

1 idem, 19'600, Juan Ginart.

2 idem, 22'400, Sant Refel (Alayor).

4 idem, 32'500, ses Fonts Redonas (idem).

6 idem y 2 cabras, 101, Sant Jordi (Mercadal).

2 idem, 18'400, Juan de Santa Creueta (Mercadal).

2 idem, 20, son Pons.

28 cerdos, 2'425.

Día 24 idem

1 vaca, 216'500 kilos, noria de Binimeimut.

1 idem, 149, es Verjeret.

1 ternero, 161, huerto de Binieroga.

1 idem, 104'500, es Mulí de Baix, (Ferrerías).

1 ternera, 88'500, idem.

2 carneros, 26'400, son Cardona.

1 idem, 17, José Pons (Ferrerías).

2 idem, 44'500, Juan Mercadal (Alayor).

4 cabras, 68, idem.

7 idem, 48, sa Bufera (Fornells).

6 cerdos, 424.

Día 25 idem

1 vaca, 253 kilos, Barcelona.

1 idem, 131, s'Escaller.

1 ternero, 109, se Cudia Cremada d'en Claudis.

1 idem, 188'500, vergel de Caimaris.

2 carneros, 16, son Tema (Mercadal).

3 idem, 55'500, 2 de Pedro d'Alfuri (idem) y 1 de Biniserret (idem).

Día 26 idem

1 vaca, 190 kilos, José Orfila (Llumesanas).

2 carneros, 17'800, son Tema (Mercadal).

5 cabras, 29, se Bufera (Fornells).

1 cerdo, 30.

Venta de fincas

Lo están las siguientes:

SITUADAS EN MAHON

Dos casas números 33 y 35 de la calle de San Sebastián.

Huerto contiguo a las idem, señalado con el número 47 de la calle de Santa Rosa, esquina a la de San Sebastián.

Almacén número 52 del andén de Poniente.

Almacén número 66 de id. id.

Almacén número 67 de id. id.

Almacén número 85 de id. id.

Almacén número 86 de id. id.

Almacén número 87 de id. id.

Solar del almacén número 88 de id. id.

Solar contiguo al anterior.

SITUADAS EN VILLACARLOS

Casa número 102 de la calle Mayor.

Para informes dirigirse a don Juan Seguí Borrás, calle de Isabel II, número 56.

19

## Teatros

En el Principal

Concurridísimas se han visto estos días las funciones dadas en el Teatro Principal, lo propio que El Consey.

La nota más saliente entre todas es la presentación de «Rigoletto» de la parte de bufón el primer barítono Sig. Barbieri.

Verdaderamente aquella noche el Sig. Barbieri hizo gala de ser un artista consumado resultando un Ri-

goletto superior; así lo interpretó el público demostrándole su simpatía y aprobación en muchas ocasiones, especialmente en todos los duetos que canta con la tiple en uno de los cuales, el del tercer acto, fueron ambos llamados a la escena varias veces.

El encargarse el Sig. Barbieri de la parte de Rigoletto fué una agradable sorpresa para el público que le demostró con una ovación delirante, no solo lo bien que interpretó el papel de protagonista, sino también las simpatías con él tiene, simpatías que se ha sabido granjear en el palco escénico.

Felicítamosle por aquel triunfo que, a nuestro humilde juicio, es de lo más legítimos que haya podido apetecer artista alguno.

Ayer subió a la escena la inmortal ópera de Verdi «Un ballo in máscara», encargándose de la parte de Renato el primer barítono Sig. Puliti quien, a pesar de notarse en él cierta inseguridad, cumplió como bueno siendo aplaudidísimo.

No entramos en detalles por no poder extendernos más.

## Ayuntamiento de Mahon

El 31 del actual a las 10 de su mañana tendrá lugar en la Caseta de reposo de la Plaza de la Pescadería de esta Ciudad la subasta para el arriendo durante el próximo año, o sea desde el 1.º de Enero hasta el 31 de Diciembre, de las casetas Carnicerías situadas en dicha Plaza de la Pescadería, por medio de pregones y en un solo remate, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaria del Ayuntamiento.

El tipo de subasta será el siguiente:

	Pesetas
Caseta número 2	887'00
Id. Id. 3	759'00
Id. Id. 4	550'00
Id. Id. 5	587'00
Id. Id. 6	455'00
Id. Id. 7	308'00
Id. Id. 8	165'00
Id. Id. 9	100'00
Id. Id. 15	100'00
Id. Id. 16	180'00
Id. Id. 17	290'00

Para tomar parte en la subasta deberán los licitadores constituir previamente en depósito en la Caja municipal como fianza provisional el cinco por ciento del importe o valor de cada caseta.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que desean tomar parte en la referida subasta.

Mahón 27 Diciembre de 1912.—El Alcalde Presidente, Francisco Bals.

## Librería de Sucesores de Parpal

Nueva, número 10

Obras del Teniente de Navío D. JOSÉ RIERA ALEMANY

que están en venta en esta Librería:

Ptas.

Algo sobre nuestra Marina Militar (Premiado en el Certamen Naval de Almería), segunda edición. 4'00

Estudios Marítimo-Militares sobre el Archipiélago Balear (Premiado por el Ministerio de Marina). 4'00

Defensa marítima de las Islas Baleares. 1'50

El Arsenal de Mahón (Lo que ha sido, lo que es y lo que debiera ser). 1'50

Estudios sobre Defensas Submarinas (dos tomos y un atlas de texto en la Escuela de Aplicación; premiado en concurso público). 15'00

El Contramaestre Topógrafo (De texto en la Escuela de Aplicación; premiado por el Ministerio de Marina). 5'00

(\*) Telemetro marino de Bars and Strand. 1'50

(\*) Instalaciones eléctricas y Torpedos Mecánicos. 3'00

(\*) Algo sobre Telemetros eléctricos. 1'00

COTIZACIONES

Table with financial data including 'CREDITO MERCANTIL', 'BOLSA DE BARCELONA', and various exchange rates for different currencies and commodities.

Pagamos los siguientes cupones: Interior 4 por 100, vencimiento 1.º Enero 1913. Amortizable 4 por 100, vencimiento 1.º enero 1913. Cédulas Uruguay 6 por 100, vencimiento 31 corriente.

Cotización de la Plata

FACILITADA POR LA CASA MARRETT-BONNIN FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA

PRECIOS DE VENTA

Table listing prices for various metals and goods, including 'El Kilóg.', 'Pesetas', 'Borax líquido', 'Oxido', 'Plata fina', etc.

Table with columns for item descriptions and prices, including 'id. 916', 'id. 900', 'id. 800', etc.

Facilitado por la Casa Caplain Saint André et Fils de Paris

Table with columns for item descriptions and prices, including 'Idem 900 idem.', 'Idem 800 idem.', 'Soldadura con hechuras', etc.

Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón. Mahón 27 diciembre de 1912.

Banco de Menorca. Bolsa del 24 diciembre 1912. Telegrama de las 16'15. Interior fin próximo. Amortizable 5 por 100.

Table with columns for item descriptions and prices, including 'Id. 4 por 100', 'Nortes fin próximo', 'Alicantes idem.', etc.

Pagamos el cupón de la Deuda Perpétua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º enero 1913. Pagamos el cupón 31 diciembre 1912 de cédulas Banco Hipotecario del Uruguay al 6 por ciento.

Advertisement for 'Papel para máquinas de escribir' by 'Sucesores de Parpal' in 'Nueva 10'. Includes 'Alta novedad' and 'Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas'.

Conferencias telegáficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Barcelona

De Madrid

Barcelona 25.—12. llamamiento. La «Gaceta» publica una Real Orden disponiendo que pueden ser llamados en el año 1913 para el servicio activo de la Marina 1308 individuos.

Gacera. Su Majestad el Rey don Alfonso XIII marcha hoy a Mudela con el objeto de una cacería, lo que demuestra que la cuestión política está algo moderada.

Negacion de un combate. El señor Conde de Romanones ha negado fueran verdad las noticias que publicaban algunos diarios de que se había librado un combate a orillas del río Kert; todo esto no ha sido más que un infundio periodístico.

Sancion real. Las Mesas del Senado y del Congreso estuvieron en Palacio sometiendo a la sanción del Rey las leyes últimamente aprobadas. Su Majestad el Rey estuvo muy complacido con ellos y aprobó con gran satisfacción las leyes que le fueron presentadas.

Despacho de asuntos. A las cinco de la tarde reunióse en la Presidencia el Consejo de Ministros despachando los asuntos de trámite.

En sus rostros, se notó la satisfacción de que estaban poseídos todos los ministros en vista de las buenas noticias políticas que corren para la situación actual.

De provincias

Valencia. Detención. Valencia 25.—En un tranvía fueron detenidos tres sujetos que intentaron violentamente sustraer la cartera a un pasajero.

Burgos. Contrata de toreros. Burgos 25.—Para las grandes corridas que han de tener lugar por las ferias de San Pedro han sido contratados los afamados diestros Vicente Pastor y Cocherito.

Vizcaya. A Melilla. Bilbao 25.—En Coruña a bordo de un trasatlántico francés llamado «Espagne» ha pasado el banquero Rochet el cual se dirige a Melilla.

Barcelona. Nochebuena. Barcelona 25.—Ha hecho una noche expandida, casi primaveral. Los teatros han terminado a las cuatro de la madrugada. La feria de pavos en la Ramba de Cataluña ha estado animadísima.

Las calles han estado muy concurridas y en el semblante de todo el mundo se ve plutada la alegría de los corazones.

Tripulacion afortunada. La tribulación del vapor «Azulfarache» tiene dos décimos del número favorecido con el cuarto premio despachado en Sevilla.

Dicha tripulación está poseída de una alegría inmensa.

Melilla. Reconocimiento de un cadáver. Melilla 25.—Se ha identificado el cadáver del decapitado que fué encontrado en el Gurugú; pertenece al soldado Diego Garaca Martos.

Historia del soldado. Llegó a Melilla hace varios meses a incorporarse a la brigada disciplinaria; dicese que andaba en malos tratos con los moros; y estos, que seguan por su instinto feroz y sanguinario, le han dado esa muerte tan bárbara e inhumana, como ellos acostumbra con los suyos y con los cristianos. «La justicia mora» es terrible.

Ha causado penosa impresión la muerte de este pobre soldado, que era un buen muchacho y muy exacto en el cumplimiento de sus deberes militares.

De Madrid

Barcelona 26.—12'00. Tiempo primaveral. Ha hecho un tiempo magnífico, primaveral; en las aceras de las Calatravas ha concurrido un gentío numeroso.

La fiesta de Navidad ha sido muy celebrada.

Buen negocio. Los vendedores de zambombas han hecho un buen negocio; todo el mundo compraba zambombas, instrumentos característicos de esta fiesta.

Periódicos. Sólo se han publicado el «Pais» y «La Correspondencia de España».

La política. La política está encalmada, los ministros muy satisfechos y contentos.

Oyendo Misa. Los ministros junto con Su Majestad el Rey oyeron misa en el Oratorio particular de Palacio.

A Santa Cruz de Mudela. Después marchó Don Alfonso a Santa Cruz de Mudela despidiéndole en la estación el jefe del Gobierno señor Conde de Romanones.

Telegrama triste. En el Teatro Real no pudo cantarse «Tristan e Isolda» a causa de no poder tomar parte el célebre tenor Viñas por haber recibido un telegrama diciéndole que su padre se hallaba en Barcelona moribundo.

De Provincias

Barcelona. Buenas fiestas. Barcelona 26.—El día ha sido espléndido, hermosísimo; los teatros han estado atestados de gente; una gran multitud ha salido a pasear por estas calles que han tomado un aspecto encantador.

Llegada de portela. Ha llegado el ex-gobernador civil de esta provincia el señor Portela que ha tenido un cariñoso recibimiento por parte de las autoridades y de muchas personalidades.

Objeto de su venida. La venida del señor Portela a Barcelona obedece al objeto de preparar una boda que ha de celebrarse el día 10 del próximo enero.

Sevilla. Llegada de un personaje. Sevilla 26.—El domingo llegará a esta ciudad el ilustre Conde de París; se le prepara un recibimiento muy cariño y en relación, a su alta posición social.

Valencia

Ladrones detenidos. Valencia 26.—Han sido detenidos los jefes de una banda de ladrones que tenían un almacén donde se dedicaban a la venta de objetos de todas clases que antes robaban.

La opinión pública aplaude la detención de esos malvados que habían convertido a Valencia en el blanco de sus rapiñas.

De Madrid

Barcelona 27.—12. Guestion de confianza. Un periódico asegura que en el último Consejo de Ministros se acordó plantear ante el Rey don Alfonso la cuestión de confianza tan luego regresase de la cacería de Mudela.

Creencia. Muchos creen que seguirán en el poder los liberales, y hasta algunos afirman que al frente del Banco azul estará el Conde Romanones.

Marejada. Con tales versiones ha empezado la marejada política, y las habladurías que son para todos los gustos. Ministerio que formaría Maura.

«La Correspondencia de España» publica el siguiente ministerio que formaría el señor Maura si fuera llamado a los Consejos.

Presidencia: don Antonio Maura. Estado: don Gabriel Maura y Gamazo. Gobernación: don Juan de La Cierva. Guerra: El general Marina. Marina: El general Ferrandis. Fomento: El señor Sanchez Guerra.

Gracia y Justicia: El señor Fernández Frida. Hacienda: El señor Bugallal. Instrucción Pública: El señor Silió. Presidencia del Senado: El señor Rodríguez Sampedro. Presidencia del Congreso: don Eduardo Dato.

Nuevo teniente general. S. M. el Rey ha firmado el decreto ascendiendo a teniente general al Gobernador Militar de Mallorca, el ilustre general señor Perez Clemente.

Substituto. Se ha nombrado para substituirle al general de división don Gumersindo de Sierra Vazquez.

A caza. Don Antonio Maura ha marchado a Valladolid para tomar parte en una cacería.

Comentarios sobre un banco. En el salón de conferencias del Congreso se ha comentado mucho que del banco de crédito «Lerroux» sea presidente del Consejo de Administración el Marqués de Mariano, y vicepresidente el ex alcalde de Barcelona señor Roladeras.

De provincias

Barcelona. Mitin en puerta. Barcelona 27.—Los ferroviarios han acordado celebrar un mitin de protesta contra las represalias que se toma la Compañía.

Valencia

A Madrid. Valencia 27.—Marchó para Madrid el ilustre capitán general señor Echagüe. Fué despedido por las autoridades todas y por un numeroso público que le aplaudió con delirio.

Sevilla. Juegos florales. Sevilla 27.—El señor Cambó ha aceptado el cargo de mantenedor de los juegos florales que se celebrarán con mucha solemnidad en la primavera próxima.

Escándalo. La Junta Municipal de Asociados presentó una proposición pidiendo acogerse a la prórroga en el asunto de sustitución de los consumos. El señor Lladó presentó otra diciendo que no había lugar a deliberar que fué aprobada por 40 votos contra 32.

Verificada la votación algunos dijeron que se habían sufrido equivocaciones lo que dió lugar a un formidable escándalo que fué aumentando hasta que la tribuna pública tuvo que ser desalojada, siendo detenido un sujeto que continuaba alborotando.

Del Extranjero

Méjico. Aumento de tarifas. Méjico 26.—Ha aprobado la Ca-



Alerta todo el mundo! POLVOS REGENERADORES para hacer poner 13.000 huevos al año con solo DIEZ GALLINAS. Descubrimiento maravilloso. Resultados sorprendentes. Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, hasta en el tiempo más crudo del invierno. Numerosos testimonios. GASTO INSIGNIFICANTE. Pedir la marca «2 Gallinas Negras». Agente para Cataluña, Baleares y Canarias: Joaquín Fau, Mallorca, 148.—Barcelona. Depósito en Mahón: ANTONIO CANTAMISA, Hadnóver, 2. 19—75

Ha sido un acto muy simpático y conmovedor.

Tarifa turca. A fin de evitar quejas el Gobierno ha dispuesto, que en el territorio conquistado por Serbia rija por ahora la tarifa de Aduanas que tenían establecida los turcos.

Licenciamiento. Belgrado 26.—Comunican de Budapest que, después de las fiestas de Navidad empezará el licenciamiento de las tropas austriacas, y que muchos soldados han vuelto ya a sus casas.

Atentado personal. Tokio 26.—Se ha cometido un atentado contra el príncipe Yamagata, el cual ha salido ileso del ataque; pero el autor del atentado se suicidó.

Austria. Explicacion de agravios. Austria 26.—Otro de los agravios manifestados por el Presidente del Consejo de Serbia, con motivo de la cuestión de los cónsules de Frizsend y Mitrovitz, es que Austria insistirá en que un destacamento servio rindiera honores militares a la bandera austriaca en presencia de los cónsules al ser izada en dichos consulados.

Turquia. La guerra. Constantinopla 26.—En los círculos oficiales se dice que no pueden aceptarse las proposiciones de paz que han presentado los Estados aliados; y que el fracaso de las negociaciones y la vuelta a las hostilidades serán inevitables, si las potencias no consiguen que los Estados balcánicos no moderen sus grandes pretensiones, y que Turquía antes de aceptar la paz meditando a Andrinópolis prefiriera mil veces la guerra.

Inglaterra. Caída de un aviator. Inglaterra 26.—Eduardo Petre ha sufrido heridas mortales en una caída con su aparato.

Servia. Condecoraciones. Belgrado 26.—El Rey ha condecorado a los médicos extranjeros que han asistido a los heridos formando parte de la Cruz Roja.

Ha sido un acto muy simpático y conmovedor.

Tarifa turca. A fin de evitar quejas el Gobierno ha dispuesto, que en el territorio conquistado por Serbia rija por ahora la tarifa de Aduanas que tenían establecida los turcos.

Licenciamiento. Belgrado 26.—Comunican de Budapest que, después de las fiestas de Navidad empezará el licenciamiento de las tropas austriacas, y que muchos soldados han vuelto ya a sus casas.

Atentado personal. Tokio 26.—Se ha cometido un atentado contra el príncipe Yamagata, el cual ha salido ileso del ataque; pero el autor del atentado se suicidó.

Austria. Explicacion de agravios. Austria 26.—Otro de los agravios manifestados por el Presidente del Consejo de Serbia, con motivo de la cuestión de los cónsules de Frizsend y Mitrovitz, es que Austria insistirá en que un destacamento servio rindiera honores militares a la bandera austriaca en presencia de los cónsules al ser izada en dichos consulados.

Turquia. La guerra. Constantinopla 26.—En los círculos oficiales se dice que no pueden aceptarse las proposiciones de paz que han presentado los Estados aliados; y que el fracaso de las negociaciones y la vuelta a las hostilidades serán inevitables, si las potencias no consiguen que los Estados balcánicos no moderen sus grandes pretensiones, y que Turquía antes de aceptar la paz meditando a Andrinópolis prefiriera mil veces la guerra.

Inglaterra. Caída de un aviator. Inglaterra 26.—Eduardo Petre ha sufrido heridas mortales en una caída con su aparato.

Servia. Condecoraciones. Belgrado 26.—El Rey ha condecorado a los médicos extranjeros que han asistido a los heridos formando parte de la Cruz Roja.

Table with columns for 'Compra' and 'Venta' prices for various financial instruments, including 'Interior 4 por 100 serie A', 'Idem idem B', 'Idem idem C', etc.

¿Quereis aumentar de peso?

¿Quereis tener buen apetito?

¿Quereis fortalecer vuestro organismo?

No lo dudeis, tomad el

# KOLHISTOL

El ideal, el mejor y mas perfecto reconstituyente a base de ACIDO NUCLEINICO, ARRHENAL, FORMIATO, GLICEROFOSFATO y VANADATO sódicos, unidos a la NUEZ DE KOLA y aromatizado convenientemente; resultando en conjunto un excelente Reconstituyente vigorizador de extraordinaria potencia, de efectos rápidos y seguros, atestiguando su bondad, el gran número de frascos vendidos en un año, cuyo número va creciendo más y más a medida que es conocido del público por sus buenos efectos siendo el precio relativamente económico sobre todo comparado con sus similares si se tiene en cuenta que el Kolhistol tiene el doble de fuerza, es decir: una cucharada de Kolhistol representa o hace el efecto de dos cucharadas de sus similares.

Está su uso indicado en la Anemia, Neurastenia, Tuberculosis (primer grado) Escrófulas Raquitismo y en la convalecencia de todas las enfermedades en general.

El Kolhistol se prepara bajo tres formas, vino, granular y elixir.

Exigir siempre **KOLHISTOL G. Pons Fargas**

Precio del frasco, 4 pesetas.

De venta en la farmacia del AUTOR, Doctor Orfila, 12.

## Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16---Sucursal Nueva 10.

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones fmas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc, etc.,

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales en participaciones matrimonio y de natalicio.

### Las manufacturas alemanas al precio de coste más 10 por 100

Especialidad en

- Relojes de toda clase
- joyería y platería
- máquinas para retratar (desde 50 Ptas.)
- cinematógrafos (desde 100 Ptas.)
- máquinas para coser (desde 75 Ptas.)
- » » escribir (desde 100 Ptas.)
- bicicletas (desde 75 Ptas.)
- motocicletas (desde 500 Ptas.)
- automóviles (desde 3000 Ptas.)
- armas de toda clase
- jewelers y lentes de última moda
- muebles de toda clase
- confección para señora y caballero

poniéndose en cuenta el precio original de coste. El beneficio de la casa consiste únicamente en 10 por ciento que se aumentan el precio de coste mencionado.

por ejemplo: n.º A. F. 20 reloj de oro para Señora precio de coste Ptas. 22'50 más 10 % » 2'50

precio de venta Ptas. 25.—

Muy buenas referencias de toda clase de público español como de señores curas, médicos, militares, comercios de toda clase, etc., etc.

En todos los ramos susodichos hay constantemente objetos usados que por cualquier motivo se venden á precios excepcionales. Una lista de tales ocasiones se manda á quien la desee.

Pídanse Ofertas (incluyendo el sello para la contestación) á la casa.

**Arnold Feuer**

Berlin-Charlottenburg, Gervinusstrabe, 24

Los respectivos catálogos con dibujos y precios se mandan contra envío de 1 Pta. en sellos de correo que al hacer un pedido se deduce del importe. Indíquese el artículo que se desea.

«Ojo» Cartas para Alemania cuestan 25 cts. No se pueden admitir las cartas insuficientemente franqueadas.

Se admiten representantes serios 40

### Aguas minerales

Apollinaris.—Cestona.—Chatel Guyón.—Mondañ.—Vals Beatrix.—Vittel Grande Source.—Verin Sousas.—Vichy Catalán.—Vittel Source Salée.—Vichy Etat.

Calle de Pi y Margall, número 30, MAHÓN

21-25

### Société generale de Transports marítimes à vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de enero directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

## SALTA

a admitiendo carga y pasaje. Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Dormitorio en San Francisco, 25 principal.—Barcelona. Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

### Clorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones consumptivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

### Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco á poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y linfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enflaquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

### Verdadera ganga

Vendo un gramófono superior con 42 piezas de óperas, zarzuelas y bandas de música, a precio baratísimo; también tengo dos máquinas, marca Singer, a 50 pesetas una, y una porción de muebles de lance de todas clases a precios nunca vistos.

Se compran toda clase de muebles y objetos antiguos. 6, Cuesta Vieja, 6, Almacén de los Leones, cerca de la Pescadería.

### Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de

Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16,

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16.--Mahón

### Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Societé Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 enero 1913

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

### Tomaso di Savoia SALTA

Y extraordinario también el 3 de enero, el vapor español

### Alfonso XIII

que harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela á D. Juan Lopez, Alfonso III número 48, y en Mahón á D. José Llopi, Norte, número 11.

### VICHY CATALAN

Balneario de primer orden.—Temporada de 1.º de Mayo a 30 de Octubre.—Montado a la altura de los mejores del extranjero

Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona).

Teléfono de la red de Gerona combinada con la red de Barcelona.

Distancia de Barcelona: En tren ligero, 2 horas 30 minutos; en tren correo, 3 horas.

Aguas minero-medicinales, termales de 60°, alcalinas, bicarbonatado-sódicas, de fuerte mineralización, son las más aconsejadas por todas las eminencias médicas para la completa curación del Reumatismo y Artritis en todas sus formas y de la Gota, así como también para combatir las afecciones del Estómago e Intestinos, los trastornos del Hígado, la Diabetes y las lesiones de los Riñones, principalmente la Albuminuria.

ADMINISTRACIÓN: Rambla de las Flores, 18, entresuelo.—BARCELONA

24

### SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados a admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio mas cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea mas pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Unico que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc. al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancieros se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos á las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Serrano 16, Madrid.